



Landeshauptstadt München, Baureferat
81660 München

Bezirksausschuss 5
Herrn Jörg Spengler
Geschäftsstelle Ost
Friedenstraße 40
81660 München

Gartenbau
Gestaltung öffentlicher Raum,
Quivid, Kulturbaufonds, Brunnen
und Denkmäler
Bau-GS

81660 München
Telefon: 089 233-60541
Telefax: 089 233-60545
Dienstgebäude:
Friedenstr. 40

Ihr Schreiben vom

Ihr Zeichen

Unser Zeichen

Datum
30.12.2021

Versetzung des Weihnachtsbaums auf dem Wiener Platz prüfen!

BA-Antrags-Nr. 20-26 / B 03157 des Bezirksausschusses
des Stadtbezirkes 5 Au-Haidhausen
vom 20.10.2021

Sehr geehrter Herr Spengler,

der Bezirksausschuss 5 hat am 20.10.2021 Folgendes beantragt:

Die Landeshauptstadt München – Markthallen München wird gebeten zu prüfen, ob eine Versetzung des Weihnachtsbaums auf dem Wiener Platz möglich ist und in unmittelbarer Nähe des Maibaums umgesetzt werden kann, falls möglich schon in diesem Jahr.

Hierzu teilen wir Ihnen Folgendes mit:

Der Weihnachtsbaum am Wiener Platz steht mit einem in den Boden integrierten Fundament auf dem Satzungsgebiet der Markthallen München (MHM). Die Markthallen München betreiben derzeit Planungen zur Sanierung und Neustrukturierung des Marktes mit dem Neubau eines „Satelliten“ als Toilettengebäude auf städtischem Straßenverkehrsgrund im Umfeld des Maibaums.

Die Markthallen München führen zum Antrag Folgendes aus:

„Es ist richtig, dass der "Satellit" im Rahmen des Sanierungsprojektes neu gebaut werden wird. Es sollte jedoch ausreichend Platz im Umgriff um einen dann zu errichtenden Bauzaun bestehen bleiben, um in der Nähe des Maibaumes einen Weihnachtsbaum - auch dauerhaft - aufzustellen.“

U-Bahn Linie 5
Haltestelle Ostbahnhof
S-Bahn alle Linien
Haltestelle Ostbahnhof

Straßenbahn Linie 21
Haltestelle Haidenauplatz
Bus Linien X30, 54, 58, 68, 100
Haltestelle Haidenauplatz
Bus Linie 59
Haltestelle Ampfingstraße

Postanschrift: Baureferat
81660 München
Hausanschrift: Friedenstraße 40
81671 München
Internet:
<http://www.muenchen.de>

Jedoch ist zu bedenken, dass während der Bauphase entlang des Bauzaunes keine Aufenthaltsqualität besteht und mangels Einkaufsmöglichkeiten sich dort weniger Kund_innen des Marktes aufhalten dürfen. Die MHM stehen einer Versetzung des Christbaums positiv gegenüber und begrüßen dies sehr.

Vom BAU muss geprüft werden, ob eine Veränderung des Standortes des Weihnachtsbaumes noch vor Sanierungsbeginn Sinn macht oder ob nicht erst nach der Sanierung und dem Bau des neuen Satellitenstands der Weihnachtsbaum dauerhaft am neuen Standort stehen sollte.“

Ein neuer Standort für den Weihnachtsbaum kann damit nur im Zusammenhang mit den Planungen der Markthallen unter Berücksichtigung der veränderten Flucht- und Rettungswege betrachtet und erst im Zuge der Baumaßnahme der Markthallen realisiert werden.

Das Baureferat wird die Markthallen bitten, die Planungen zur Marktneustrukturierung mit dem Baureferat abzustimmen, damit ein neuer Standort für den Weihnachtsbaum berücksichtigt werden kann. Dabei wird auch geprüft, ob die Finanzierung für den Bau des Fundaments und Elektroanschlusses im Rahmen der Maßnahme der Markthallen München erfolgen kann.

Der Antrag Nr. 20-26 / B 03157 des Bezirksausschusses des Stadtbezirkes 5 Au-Haidhausen ist damit satzungsgemäß behandelt.

Mit freundlichen Grüßen

gez.